

# Siguen las reacciones a discurso anti trans emitido por docente universitario

Ayer se pronunciaron la Confech y también la seremi de la Mujer, quien rechazó “enérgicamente” cualquier forma de “discriminación que afecte a las personas trans”.

Francisca Palma Schiller

La polémica ponencia emitida a inicios de esta semana por el académico de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso (Pucv), José Gallardo, sigue causando repercusiones a nivel local. Es que sus palabras, de manera transversal, han despertado la indignación de las autoridades, como también del estudiantado, quienes, cuadrados, han mostrado el rechazo absoluto a sus dichos calificados como transfóbicos (ver recuadro).

Así lo hicieron saber ayer desde la Confederación de Estudiantes de Chile (Confech) y su Coordinadora Feminista: “Defendemos y promovemos una educación inclusiva y respetuosa”, comunicaron a través de una declaración pública.

“El académico parece no comprender que la identidad de género no se basa únicamente en la biología, sino que es una construcción sociocultural la manera en que una



DICHOS DE JOSÉ GALLARDO SE EMITIERON EN EL CLAUSTRO PLENO DE ESTE MARTES 6 DE AGOSTO.

persona se identifica y vive su género”, arremetieron. En esa línea, solicitaron que “la universidad tome medidas que den cuenta que no se deben tolerar discursos de odio y mucho menos retrasen el avance en estas materias en la educación superior”.

**“SILENCIO CÓMPLICE”**  
 Samuel Briceño, secretario general de la Federación de Estudiantes de la Uni-

versidad de Valparaíso (Feuv) y vocero de la Confech, catalogó los hechos como “detestables”.

“Es un discurso que atenta contra la dignidad de nuestros compañeros y que finalmente hacen que el espacio de una comunidad universitaria no sea un espacio seguro para ellos y eso es lo más complejo de la situación”, reflexionó el dirigente.

“Cuando se dan este ti-

po de ponencias y la universidad no dice nada, vemos una tónica que se da muchas veces dentro de las universidades y dentro de los espacios de poder, que es el silencio cómplice de esta situación”, añadió preocupado.

## RECHAZO ENÉRGICO

Por otra parte, relevando la importancia de que todos debemos “trabajar juntos para garantizar un entorno inclusivo, donde cada persona tenga la oportunidad de vivir plenamente y sin temor a ser cuestionada por su identidad de género”, la seremi de la Mujer y Equidad de Género, Camila Lazo, también reaccionó de manera categórica a la ponencia.

“Rechazamos enérgicamente cualquier forma de discriminación que afecte a las personas trans en ámbitos como el empleo, la educación y el desarrollo de su vida en general”, aseveró la autoridad.

Asimismo, afirmó que “es nuestro deber como instituciones apoyar la implementación efectiva de la Ley N°20.609, que

## “EL CAMBIO DE SEXO NO EXISTE”

El académico José Gallardo emitió las polémicas declaraciones en el Claustro Pleno Ordinario 2024 de la Pucv, el martes pasado. Utilizando afirmaciones como “el cambio de sexo no existe” y que una mujer trans “nunca” podrá saber “lo que es amar y ser amado como mujer, como madre, como hija, como esposa, como abuela, como tía”, el docente extendió un discurso bajo la misma línea por más de cuatro minutos sin interrupción alguna. “Como científico, puedo afirmar, sin lugar a dudas, que el cambio de sexo no existe (...) ¿Entonces si no existe por qué el Dicasterio para la Fe señala que este cambio de sexo daña la dignidad humana? (...) Todas las células de mi cuerpo son XY desde la fecundación. Ninguna reflexión profunda, ni individual, colectiva, cultural o social podrá cambiar esa naturaleza de mi ser varón”, señaló Gallardo.

establece medidas contra la discriminación y promover una cultura de respeto y aceptación hacia todas las personas, sin excepción” y es en esa línea que “como Ministerio de la Mujer y la Equidad de Género estamos apoyando la tramitación de las reformas a esta ley buscando erradicar, prevenir, sancionar y reparar toda discriminación, promoviendo el principio de igualdad y no discriminación”.

Finalmente, subrayando que las declaraciones fueron “a título personal y

no representan a la Universidad, en cuanto institución”, el rector de la Pucv, Nelson Vásquez, emitió una declaración en horas de la tarde de este jueves.

“La Pucv reconoce y respeta profundamente la identidad de género de cada persona y, permanentemente, reafirma su compromiso de ser una institución inclusiva y acogedora”, precisó Vásquez, quien aprovechó la instancia para expresar “el apoyo a todas y todos los integrantes de nuestra comunidad que se sintieron vulnerados por las comentarios realizados”.